
El ejercito de Dios.


Hoy estamos cerrando nuestra serie “La belleza de la iglesia local” 
Dijimos que la iglesia local tiene una belleza especial porque en las 
iglesias que funcionan bien la gente cambia: reciben visión y propósito 
en la vida y se genera un impacto muy positivo en el mundo.  
Establecimos una verdad central para toda la serie, es esta: la iglesia 
local tiene una belleza especial que solo emerge cuando sus miembros 
viven el ideal de Dios. Entonces nuestra meta como miembros de una 
iglesia es vivir el ideal de Dios. 
¿Cual es ese ideal? Hasta hoy hemos mencionado tres: que 
desarrollemos un sentido de pertenencia, que experimentemos un amor 
fraternal, y que vivamos una relación de intimidad con Dios.  
Estos ideales de Dios están expresados en las metáforas bíblicas que 
representan la iglesia: la familia de Dios y la esposa del cordero. 
Para cerrar nuestra serie, hoy hablaremos de una metáfora mas, la cual 
explica otro aspecto importante. La iglesia es el ejercito de Dios. Tu y yo 
somos es el ejercito de Dios.  
Y con esta metáfora, se ilustra la relación que la iglesia tiene con el 
mundo. Revisemos las metáforas y la relación que nos muestran: 

Al principito de la serie leímos las palabras de Jesús en una 
conversación con Pedro. Jesús dijo: 
Mateo 16:18 18 Yo te digo que tú eres Pedro, y sobre esta piedra 
edificaré mi iglesia, y las puertas del reino de la muerte no prevalecerán 
contra ella. 

Metafora Ilustración Ideal de Dios
La Familia de Dios Nuestra relación entre 

nosotros.
Amor fraternal

La Esposa del Cordero Nuestra relación con Dios. Intimidad con Dios

El Ejercito de Dios Nuestra relación con el 
mundo.

Establecer el reino de Dios 
en el mundo.



Jesús jamás se imaginó una iglesia retraída, echada para atrás, tímida o 
encerrada en cuatro paredes. Jesús se imaginó una iglesia con una 
naturaleza conquistadora que ni aún la misma muerte o el infierno 
podrían detener. Una iglesia que avanza cual ejercito y derriba las 
barreras con tal de establecer el reino de Dios en este mundo. 
Ahora, hablando del pueblo de Dios como ejercito, a lo largo de toda la 
Biblia encontraremos referencias al pueblo de Dios en términos 
militares. Por ejemplo:  
Números 10:28 28 éste era el orden de los escuadrones israelitas, 
cuando se ponían en marcha. 
Aquí está hablando de cómo el pueblo de Dios se organizaba para 
avanzar. Una mas. 
Salmos 80:19 19¡oh Jehová, Dios de los ejércitos, restáuranos! Haz 
resplandecer tu rostro, y seremos salvos. 
Haciendo referencias a todos los ejércitos de Dios en el cielo, como los 
ángeles y en la tierra, el ejercito es su pueblo. 
Amós 5:14 14 Buscad lo bueno, y no lo malo, para que viváis; porque 
así Jehová Dios de los ejércitos estará con vosotros. 
Jehová de los ejércitos es el nombre mas conocido que se le atribuye al 
Señor en el Antiguo Testamento. 
En el nuevo testamento encontramos nuevamente los términos militares 
asociados su pueblo, es decir la iglesia. Por ejemplo: 
2 corintios 10:3-4 3 Pues aunque andamos en la carne, no militamos 
según la carne; 4 porque las armas de nuestra milicia no son carnales, 
sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas, 
El Apóstol Pablo está hablando en términos totalmente militares. Dice: 
milicia, armas y destrucción de fortalezas, haciendo alusión a los 
antiguos fuertes donde se resguardaban los ejércitos. 
En otra ocasión el Apóstol Pablo explica

Efesios 6:11-17 11 Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis 
estar firmes contra las asechanzas del diablo. 12 Porque no tenemos 
lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, 



contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes 
espirituales de maldad en las regiones celestes. 13 Por tanto, tomad toda 
la armadura de Dios, para que podáis resistir en el día malo, y 
habiendo acabado todo, estar firmes. 14 Estad, pues, firmes, ceñidos 
vuestros lomos con la verdad, y vestidos con la coraza de justicia, 15 y 
calzados los pies con el apresto del evangelio de la paz. 16 Sobre todo, 
tomad el escudo de la fe, con que podáis apagar todos los dardos de 
fuego del maligno. 17 Y tomad el yelmo de la salvación, y la espada del 
Espíritu, que es la palabra de Dios; 
Aquí el Apóstol Pablo nos deja ver que debemos usar armas de defensa 
como la armadura y el escudo de la fe, y un arma ofensiva como es la 
palabra de Dios. Debido  que estamos en una guerra espiritual y debido a 
que existe un enemigo que ataca con dardos de fuego y que está al 
asecho. Una vez mas, se utilizan términos totalmente militares. 
Otro ejemplo, es que Jesús nos enseñó que en nuestras oraciones 
debemos pedir que venga su reino. Es un tiempo de guerra espiritual en 
oración; el dijo: 
Mateo 6:9-10 9 »Ustedes deben orar así: »“Padre nuestro que estás en 
el cielo, santificado sea tu nombre, 10 venga tu reino, hágase tu voluntad 
en la tierra como en el cielo.
Todo esto, y otras referencias mas que pudiéramos incluir nos muestran 
que la iglesia es el ejercito de Dios. Significa que estamos en una misión 
aquí en la tierra. Significa que debemos estar organizados para lograr las 
expectativas de Dios. Significa que cada uno debe asumir su posición y 
significa que debemos estar dispuestos a ir al frente de batalla para 
establecer el reino de Dios. 
En resumen, la iglesia es la familia de Dios y por eso debe existir un 
amor fraternal entre sus miembros. La iglesia es la esposa del cordero y 
por ello debemos buscar una relación mas y mas intima con Dios; y la 
iglesia es también el ejército de Dios y debemos establecer su reino en 
este mundo.  
Hoy quiero establecer la siguiente verdad central:  La belleza de la Iglesia 
local emerge, cuando como ejercito de Dios establecemos su reino en este 
mundo. 



¿Como establece la iglesia el reino de Dios en este mundo? 
Predicando el evangelio. 
La iglesia está en una misión salvadora. Y la salvación viene en la 
medida que los seres humanos responden al evangelio. Así es como es. 
Jesus dijo: 
Marcos 16:15-16 15 Les dijo: «Vayan por todo el mundo y anuncien las 
buenas nuevas a toda criatura. 16 El que crea y sea bautizado será salvo, 
pero el que no crea será condenado.  
El ser humano está en una situación de vida eterna o muerte eterna, de 
salvación eterna o condenación eterna. Y la iglesia está en la misión de 
rescatar a los perdidos de la condenación trayéndolos a la salvación. 
Estamos en la misión de Salvar a los que anhelan ser salvados.  
Este rescate salvador ocurre al predicar el evangelio; y sucede cuando la 
gente que quiere ser salvada responde al mensaje. Por eso, la iglesia 
debe realizar una labor de proclamación. Debemos proclamar el 
evangelio a todos porque solo así serán salvos los que respondan a el. 
Como dijo el Apóstol Pablo: 
I Corintios 1:21 21 Pues ya que en la sabiduría de Dios, el mundo no 
conoció a Dios mediante la sabiduría, agradó a Dios salvar a los 
creyentes por la locura de la predicación. 
Entonces tenemos el reto, y el llamado como el ejercito de Dios  a 
predicar el evangelio que puede salvar: Salvar matrimonios, salvar 
familias, pero sobre todo, puede salvar las almas de la condenación 
eterna.  
Cada alma que muere sin Cristo, muere en condenación. La realidad es 
que solo Cristo salva, y salva solo cuando ponemos nuestra fe en el 
evangelio: Cristo murió para salvar a los pecadores. Solo estando en 
Cristo obtenemos la salvación, no es por obras, es por fe en Jesucristo. 
Si crees en el, eres salvo, si no crees en el ya estas condenado dice la 
palabra de Dios. 
Entonces la iglesia establece el reino de Dios cuando predica el 
evangelio, porque al hacerlo, le da a los seres humanos la posibilidad de 
ser salvos. 



¿Como establece la iglesia el reino de Dios en este mundo? 
Haciendo discípulos. 
Otra forma en la que establecemos el reino de Dios es discipulando. Las 
personas que reciben la salvación deben aprender un nuevo estilo de 
vida. Un estilo de vida de libertad, el cual viene al obedecer los 
mandamientos del Señor. Jesús dijo: 
Mateo 28:19 19 Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, 
bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; 
20 enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he 
aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén.

La misión de la iglesia es proclamar el evangelio, y enseñar a obedecer 
los mandamientos de Jesús a todos los que creen.  
La salvación es un proceso en el que recibimos el perdón de nuestros 
pecados, y abandonamos nuestra antigua manera de vivir. En ese tiempo 
estábamos bajo el régimen del enemigo y del pecado. Ese régimen 
esclaviza a los seres humanos a vivir en pecado. Cada creyente en el 
evangelio, debe abrazar una nueva manera de vivir: la manera de Dios.  
Al discipular, establecemos el reino de Dios porque traemos libertad a 
los  cautivos. Jesús dijo: 

Juan 8:32 32 y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres. 
Ese conocer la verdad para ser libres ocurre en el discipulado.  
Entonces, la iglesia debe mirar hacia afuera para predicar el evangelio y 
para discipular a los que crean el evangelio. De esa manera  rescatamos 
a los cautivos de la condenación del reino de las tinieblas y establecemos 
el estandarte del reino de Dios: una vida alineada a la voluntad de Dios..  

¿Como establece la iglesia el reino de Dios en este mundo? 
Sirviendo al mundo. 
Jesús definió el servicio como uno de sus propósitos principales en la 
tierra. El dijo: 
Marcos 10:45 45 Porque el Hijo del Hombre no vino para ser servido, 
sino para servir, y para dar su vida en rescate por muchos. 



Si esta fue una de las principales misiones de Jesús en esta tierra, 
también debe ser una de las principales misiones de la iglesia: servir al 
mundo. ¿Y porqué servirlo? Por la misma razón que Jesús lo hizo, por 
amor, el dijo: 
Juan 3:16 16 Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a 
su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas 
tenga vida eterna. 
Jesús nos enseñó que el amor de Dios por el mundo se mostró dando lo 
mas valioso: su hijo Jesús y acercándose a la necesidad.  
Dar a su hijo, fue la manera en la que Dios se acercó al mundo cruzando 
las dimensiones y las barreras, con tal de tocar a un mundo quebrantado. 
Dios lo hizo, y el pueblo de Dios, cual ejercito, también debe hacerlo. 
Cuando la iglesia sale de su zona de confort, y se acerca al quebrantado 
para servirlo y amarlo, muestra una belleza especial que impacta, que 
atrae, que seduce y que enamora a todo aquel que lo observa. 
Conclusión. 
Esta metáfora de la iglesia me hace recordar una de las direcciones 
específicas que Dios nos dio como iglesia desde nuestro primer día de 
existencia.  
Dios nos dijo que nuestra iglesia sería una iglesia misionera: Una iglesia 
que estaría dispuesta a salir de su zona de confort para servir al mundo. 
Dios nos lo dijo con este fragmento de la escritura: 
Juan 10:2-4 2 Mas el que entra por la puerta, el pastor de las ovejas es. 
3 A éste abre el portero, y las ovejas oyen su voz; y a sus ovejas llama por 
nombre, y las saca. 4 Y cuando ha sacado fuera todas las propias, va 
delante de ellas; y las ovejas le siguen, porque conocen su voz.

Aquí dice que el Pastor de las ovejas, el cual es Cristo; entra al redil de 
las ovejas, la cual es la iglesia local. El portero, el cual soy yo, le abre la 
puerta al Pastor, que es Cristo y el, llama por su nombre a las ovejas y 
las saca y las guía con su voz y va delante de ellas y las lleva donde el 
quiere: a las misiones que el mismo les indica.  
En aquella ocasión, aunque éramos apenas seis personas, Dios nos 
estaba diciendo que un día nuestra iglesia saldría de su entorno habitual 



e iría a otros lugares guiados por Dios, y ya lo hemos hecho: hemos 
plantado otras iglesias, hemos salido a tocar otras comunidades como 
Teacapan y Catarina. Hemos servido en colonias aquí mismo en la 
ciudad ayudando y sirviendo.  
Pero en aquella ocasión Dios también nos decía que de entre nosotros 
saldrían algunas ovejas a cumplir los propósitos de Dios fuera de nuestro 
entorno inmediato, fuera de este redil. Y también ha sucedido y sigue 
sucediendo: En este momento tenemos personas sirviendo en la prisión, 
en los centros de rehabilitación, con los migrantes, con los adultos 
mayores.  
Pero también Dios nos ha permitido tocar otras naciones con ovejas de 
este redil; hemos tocado Cuba, Australia, China, España, Argentina, y 
Muchos lugares porque somos el ejercito de Dios.  
Somos una iglesia que comprende cual es su misión en esta tierra. No 
estamos aquí para quedarnos aquí, estamos aquí para prepararnos para 
salir a las misiones que Dios nos ha encomendado. NO somos un 
ejercito que se queda en el cuartel, somos un ejercito que sale a la 
misión. Cada uno de nosotros en su respectivo círculo de influencia, 
tiene la misión inicial de proclamar el mensaje que puede salvar. 
Jesús dijo esto: 
Hechos 1:8 8 pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros 
el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en 
Samaria, y hasta lo último de la tierra. 
Jesús habla de cuatro diferentes zonas de misión: Jerusalén representa el 
contexto inmediato. Nuestra ciudad. Allí donde cada uno vive y labora. 
Judea: Es un radio un poco mas amplio, podría representar las misiones 
mas allá del contexto inmediato, podría ser el estado. Samaria: Implica 
un radio todavía mas amplio que podría abarcar una misión mas a nivel 
del País. Y al final, hasta lo Último de la tierra. Implica ir mucho mas allá 
de las fronteras de nuestra propia nación. Como iglesia estamos viviendo 
esos distintos niveles de misión. Y lo hacemos y lo hemos hecho de 
manera simultánea, unos haciendo una cosa y otros otra. 
Hoy por ejemplo, quiero decirles que de manera mas formal queremos 
apoyar a dos misioneros nuestros que tienen proyectos fuera de la 



iglesia, uno a nivel del País y el otro mas allá del país: Les presento a 
Juan Carlos y Manuela Crespo. Su proyecto, poner una Biblia en cada 
hogar de la república mexicana. Es un reto enorme. Ellos han estado 
sirviendo dentro de la organización misionera JUCUM. Su proyecto ha 
venido creciendo y desarrollándose. Como iglesia queremos apoyarles 
en oración y con finanzas. Una vez al mes levantaremos una ofrenda 
misionera para apoyarles en su misión: si alguno de ustedes gusta 
apoyarles de manera específica: indiquen en su sobre de diezmo y 
ofrenda y la administración se los hará llegar. 
También les presento a Abel y Joelle Mejía. Ellos ha servido en JUCUM 
también por años, construyendo casas a personas en necesidad, 
dirigiendo escuelas de discipulado y entrenamiento y en su escuela de 
saetas divinas. Pero ahora están siendo guiados por Dios a ir a Asia con 
un proyecto especial y planean establecerse para vivir allá.  Estarán 
trabajando en el rescate y conscientación del asunto de la trata de 
personas. Igualmente, de la ofrenda que levantemos una vez al mes 
apoyaremos estas dos familias misioneras. Y si alguno de ustedes gusta 
apoyarles de manera específica: indiquen en su sobre de diezmo y 
ofrenda y la administración se los hará llegar. 
Pero también, este mismo fin de semana quiero presentarles el trabajo de 
Obed Reina que se llama proyecto abrazo. Dios lo esta dirigiendo a 
trabajar con adultos mayores aquí mismo en la ciudad. Al final usted 
podrá acercarse a el si quiere saber mas de este ministerio. Ya 
empezaron desde hace varias semanas, quizá usted pueda abrazar esta 
misión como suya. 
Además, quiero comentarles que Barbara Herrera Beltrán esta 
organizando una brigada para ir a llevar víveres y ayuda a la gente en 
necesidad en su Pueblo al norte de Sinaloa los cuales fueron 
perjudicados con las lluvias recientes. Al final usted podrá acercarse y 
unirse. Será un viaje de única vez aquí dentro del estado de Sinaloa. 
Y por ultimo, les comento que el próximo año lanzaremos el nacimiento 
de una nueva iglesia con Alex e Isabel Osuna quienes han estado al frente 
del ministerio a migrantes. A partir del 28 de octubre, empezarán las 



juntas en su casa todos los Domingos a las 6:30 PM. Y a partir del año 
próximo iniciaremos la nueva iglesia en la colonia Veinte de Noviembre. 
Somos la iglesia, somos el ejercito de Dios, tenemos una misión: 
establecer el reino de Dios en este mundo. Tu y yo somos llamados a 
cumplir esta misión, tu y yo somos la iglesia Y la belleza de la iglesia 
local solo emerge cuando sus miembros viven el ideal de Dios. 
llamar al grupo de alabanza. 
Todo lo que mencionamos hace un momento son esfuerzos y 
manifestaciones del ejercito de Dios que somos. Estamos aquí para 
establecer el reino de Dios en este mundo y lo hacemos así: 
compartiendo el evangelio, haciendo discípulos y sirviendo al mundo. 
Al final ellos estarán en una mesa para que usted se acerque pregunte, se 
informe y descubra de que manera puede apoyarles. en los días 
siguientes iremos explicando con mas detalle la logística de apoyo a 
cada uno de estos ministerios. 
Cantar. 
Orar. 


